
Groupe Bretagne

Conseil d’administration – Lundi 2 octobre 2023 – par visio

Présences (présentiel)
Pierre-Joris Even, Médiathèque Alain-Gérard – Quimper (29)
Marie-Hélène Le Goff, Réseau des médiathèques de Quimper Bretagne Occidentale (29)
Florence Le Pichon, Livre et lecture en Bretagne – Rennes (35)

Excusées
Hélène Bert, Bibliothèque départementale des Côtes-d’Armor (22)
Catherine Hodot, Bibliothèque départementale du Finistère (29)
Aude Danino, Médiathèque de Noyal-sur-Vilaine (35)
Nathalie Le Poupon, Médiathèques de Lorient (56)
Manuela Leprince, Médiathèque départementale d’Ille et Vilaine (35)

IMPORTANT : du fait du nombre d’élus absents, la réunion étant nécessaire est maintenue mais les 
validations seront soumises aux membres du CA ; le compte-rendu tient compte de ces échanges.

Informations diverses
Aude souhaite démissionner de ses fonctions et ne fera donc plus partie du conseil d’administration 
pour la dernière année de son mandat (2024).

En 2024, élections pour élire un nouveau conseil d’administration. Marie-Hélène étant à son 2è 
mandat ne pourra recandidater. S’interroge quant à se réinvestir dans le nouveau conseil 
d’administration ou proposer de prendre en charge le centre de formation pour faire la transmission 
avec les futurs nouveaux membres du conseil d’administration.

Florence annonce qu’elle ne remandatera pas au sein du prochain conseil d’administration et espère 
que des nouveaux collègues d’investiront.

1- Retour des dernières réunions et suites à donner

Atelier «     Evolution des métiers     » - LLB  
L’atelier s’est réuni le 28 septembre à la médiathèque départementale d’Ille-et-Vilaine.

Actions de formation du 2nd semestre et programme prévisionnel de formations des différents 
partenaires. Compte-rendu en cours de rédaction.

Dates prévisionnelles des réunions en 2024 : 19 mars 2024 à Quimper, 30 mai 2024 à Vannes, 26 
septembre 2024 à Plérin.

Programme d’accompagnement – ABF Bretagne
Vu que :

- Deux stagiaires ont exprimé le souhait de bénéficier du programme d’accompagnement dont 
une candidature non recevable. 

- Souhait d’Isabelle d’arrêter d’être pilote sur ce programme
Il est convenu de ne pas poursuivre le programme d’accompagnement en 2023. Pierre-Joris se charge 
de prendre contact avec la stagiaire qui souhaitait bénéficier de ce programme d’accompagnement.



Cette décision devra être validé par l’ensemble des membres du conseil d’administration. Marie-
Hélène adresse un mail aux membres du CA à ce sujet. Une communication collective sera ensuite 
faite. Le CA a validé a posteriori cette décision, ainsi que le plan de communication.

Journée professionnelle 2024 «     Evolution des pratiques professionnelles vers une intelligence   
collective     »  

Constitution d’un groupe de travail pour élaborer le programme de cette journée.
La journée se déroulera le jeudi 15 février aux archives départementales d’Ille-et-Vilaine à Rennes.
Budget prévisionnel : 2 500 €.
Mise en place de 7 à 8 ateliers avec des retours d’expériences. Les participants pourront prendre part 
à 3 ateliers maximum. Désignation pour chaque atelier de personnes qui auront en charge de 
restituer le contenu des différents ateliers.

Informations nationales
- AG extraordinaire de l’ABF sur la question des statuts le lundi 9 octobre matin. CN l’après-

midi.
- Organisation d’un séminaire national de travail sur la question de la formation (centres de 

formation), fin octobre.
- Certaines délégations connaissent des difficultés : Poitou-Charentes, Centre : co-présidence. 

Cette co-présidence n’est juridiquement possible qu’en région et non pour le national.
- L’équipe salariés de l’ABF est maintenant stabilisée. Demande d’ici fin 2023 de remplir un 

tableau pour comptabiliser le nombre d’heure de bénévolat afin de le valoriser.
- Les dotations n’ont pas encore été versées par le national. A ce jour, le solde du compte 

Bretagne s’élève à 6 879 €.
- Au niveau des finances nationales, un audit est en cours. On ne rentre pas dans le cadre au 

sujet des revenus fiscaux. Révision également du barème kilométrique.

1- Analyse et suites à donner au sondage

Voir document réalisé par Hélène.
126 adhérents / 31 adhérents ayant répondu.
Une présentation des résultats de cette enquête sera faite lors de l’assemblée générale de décembre.

2- Activités à venir

Séminaire national «     Centre de Formation     »  

À la suite des évaluations des dernières années et afin de répondre aux évolutions du métier, la com-
mission Formation, l'ensemble des responsables de site et certaines commissions ABF se réunissent 
fin octobre à Blois. Au programme : réflexion sur les contenus pédagogiques, harmonisation des pro-
cess dans chaque site et étude des perspectives d'évolution.

Marie-Hélène fait partie de l’équipe de préparation et de l’animation. Elle représentera la Bretagne.

Assemblée générale 2023
En recherche du lieu en cours (Finistère) et de la thématique.

Cyclo Breizh 2024
Référents : Pierre-Joris, Hélène, Sophie Courtel.



Voyage d’étude des groupes ABF Rhône-Alpes et Auvergne
Souhait de visiter des équipements et rencontrer des collègues. Marie-Hélène et Florence ont eu un 
premier temps d’échanges afin d’identifier les potentiels lieux d’accueil.
Ce projet se déroulera en novembre 2024.


